

## Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site [www.collegiale.be](http://www.collegiale.be)

# L'Espérance, l'une des trois vertus théologiques

Selon l'Eglise, l'Espérance est la vertu théologique par laquelle nous désirons et attendons de Dieu la vie éternelle et les grâces nécessaires pour l'atteindre, en nous appuyant non sur nos propres forces, mais sur sa promesse et sa fidélité. Elle est un don de Dieu qui nous pousse à regarder vers l'avenir avec confiance, malgré les difficultés et les épreuves de la vie présente. Elle se distingue de l'optimisme, qui est un trait de caractère, puisqu'elle est fondée sur une certitude divine.

L'Espérance, en tant que vertu théologique, revêt plusieurs caractéristiques :

**Elle est un don de Dieu** : Comme la Foi et la Charité, l'Espérance n'est pas une qualité que l'on acquiert par soi-même. C'est Dieu qui l'infuse en nous au moment du baptême, et elle grandit par la prière et la pratique des sacrements.

**Elle est fondée sur la promesse divine** : L'objet de l'Espérance est la **béatitude éternelle**, la vision de Dieu face à face. C'est une promesse faite par Dieu à ceux qui croient en lui et vivent selon ses commandements.

**Elle se concrétise par la confiance** : L'Espérance est une **confiance inébranlable** en la miséricorde de Dieu. Elle nous assure que Dieu ne nous abandonnera pas et nous donnera les moyens de persévérer jusqu'à la fin.

**Elle s'accompagne d'un désir** : L'Espérance n'est pas une simple attente passive. Elle s'accompagne d'un désir ardent de la vie éternelle et de l'union avec Dieu.



**Mais deux menaces peuvent vicier notre Espérance :**

**Le désespoir** d'abord : le désespoir se manifeste par le sentiment que le salut est impossible à atteindre, soit parce que l'on se juge trop pécheur, soit parce que l'on ne croit plus en la miséricorde de Dieu.

**La présomption** aussi, cette attitude qui consiste à vouloir obtenir le salut sans faire d'effort, en comptant uniquement sur la miséricorde de Dieu et en ignorant la nécessité de la conversion et de la bonne volonté.

**Mais comment vivre l'Espérance dans notre quotidien ?**

L'Espérance n'est pas une vertu réservée à la fin de notre vie. Elle se vit au quotidien.

L'Espérance nous pousse à prier, même lorsque nos prières semblent ne pas être exaucées, car nous savons que Dieu agit selon sa volonté et non la nôtre.

Elle nous donne aussi la force de surmonter les épreuves et les difficultés, en nous assurant que Dieu nous accompagnera et que nos efforts ne sont pas vains.

L'Espérance nous pousse à vivre pour les autres, à leur apporter notre soutien et notre amour, car nous savons que la Charité est le chemin vers le Royaume de Dieu.